



# TELEGRAMAS

## La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 21 a las 24

### Comunicado alemán

Nauen.—Dice el comunicado oficial alemán de la tarde: Alrededor de Kemmel, ha persistido el fuego enemigo y no han cesado sus ataques, pero todos fueron sangrientamente rechazados. Los defensores del monte Kemmel han conseguido un hermoso éxito.

En el frente de Voornzegel, hasta Dranoutre, fuerte fuego de infantería. Un fuerte ataque fué dirigido contra el Kemmel y las pendientes occidentales y la infantería francesa atacó con gran furor, pero bajo el fuego mortífero de nuestros infantes fracasó también este ataque, teniendo los franceses que retirarse con grandes pérdidas. Irrupciones locales del enemigo en la zona de los hoyos, siendo echados de estos lugares por rápidos combates de nuestros; las divisiones inglesas estaban en tercera fila, pero como las líneas francesas habían sido ya rechazadas, las inglesas ya no llegaron a entrar en combate.

Por la tarde y en toda la noche el fuego de artillería llegó a tomar gran incremento, pero todas las tentativas de ataque fueron rechazadas.

En las demás partes del frente, hubo tranquilidad. También hubo fuego de artillería en ambos lados del Lys y especialmente hubo algunos avances y combates de infantería al Noroeste de Merville.

Por la noche aumentó algo el duelo de artillería cerca de Bucuoy y Eburne y al Sur de Villers Bretonneux y del Avre.

### Despacho turco

Viena.—Un despacho turco dice que en algunos puntos del frente de Palestina se reanimo el fuego de artillería.

En la orilla oriental del Jordán hubo acciones vivas entre patrullas.

En el frente de Mesopotamia no hay nada que señalar.

### Parte frances

Paris.—Dice un despacho oficial que reina actividad de artillería en la región de Thanet y Ailles.

En algunos puntos del sur del Avre hicimos prisioneros.

En la derecha del Mosa y del Meseta nuestras patrullas fustigaron al enemigo.

### Negociaciones chino-japonesas

Según noticias procedentes de Peking se ha publicado una orden respecto a las negociaciones chino-japonesas con el exclusivo objeto de prevenirse contra la probable amenaza alemana en Extremo Oriente, creyéndose probable un movimiento de patrullas en la Manchuria y en la frontera mongólica a causa de que las tropas bolcheviques reforzadas con prisioneros alemanes y austriacos han invadido el territorio chino.

### Los americanos en Francia

Carnarvon.—Según un corresponsal en Washington los periódicos americanos publican las listas de las bajas del ejército americano en el frente occidental; y el general Pershing publica un comunicado oficial que dice que este documento acredita la cooperación de los americanos en la causa aliada y que los sacrificios del ejército americano han de ser recompensados en alto grado.

Están convencidos los americanos que dichos sacrificios los exige su generosidad y que forman parte de la máquina militar; poniéndose de relieve la locura de Alemania al obligar a América a que entrase en la guerra, existiendo plena convicción de que América será la que hará peso en la balanza para la derrota de Alemania. Si bien se añade, que Inglaterra y América han cometido desacuerdos, todos ellos han sido subsanados por su optimismo y ambos han dado la importancia que se merecía a la solidaridad en las empresas.

### Una detención

Londres.—La viuda del mayor Morbride ejecutado en 1917, al regresar a su casa acompañada de su hijo el diputado King fué detenida por los soldados y los policías civiles.

### La ofensiva alemana

Londres.—Telegrafía el corresponsal del periódico «Exchange Telegraph» en el ejército francés diciendo que los alemanes han concentrado entre el mar del Norte y el Oise 140 divisiones que forman un total de cerca de un millón doscientos mil hombres divididos en cinco ejércitos. El de von Arnin, de 17 divisiones está entre el mar del Norte e Iprés. El de von Knast, de 27 divisiones se halla entre Iprés y Givenchy.

El de von Pelow entre Givenchy y Vonqueoy al Sur de Arras. Y el de von der Marwitz entre Vonqueoy y Moure al Sureste de Amiens; y el ejército de von Hitler entre Moure y Noyon.

### Manifestaciones del secretario de Estado alemán

Nauen.—El secretario de Estado alemán von Kuhlmann manifestó ante un corresponsal en Berlín su confianza que las resoluciones acordadas en las reuniones austro-alemanas tendrán en breve favorable solución.

La alianza entre ambas naciones no pudo considerarse como una división del mundo en dos partidos enemigos como desea la Entente; pues así como la alianza de 1879 no tenía más objeto que la paz europea, la nueva alianza se encamina a una paz duradera en todos los pueblos del mundo.

Además el embajador en Viena, conde Weder Auserthim manifestó que la primera alianza germano austriaca fué el baluarte de la paz y la nueva alianza servirá para edificar sobre ella una duradera paz general.

### A la memoria del aviador Gilbert

Paris.—Se han celebrado en Versalles honras fúnebres por el aviador francés Gilbert, asistiendo numeroso público.

El sarcófago estaba envuelto con la bandera tricolor y cubierto de coronas y flores.

Durante los oficios divinos un dirigible evolucionó a poca altura rindiendo honor al difunto.

Madrid 22 a las 5

### Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial dice que derribamos seis aviones y lanzamos 25.000 kilos de proyectiles sobre los acantonamientos de Rosyeres, Nanvillers, Peronne, Chauvine.

Los aparatos italianos han bombardeado el aeródromo de Ville Abois causando destrozos.

### Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado que no ocurre nada importante que señalar.

Un submarino ha hundido alrededor de Inglaterra a diferentes buques que representan un total de 25.000 toneladas.

### Comunicado italiano

Coltano.—Un parte oficial dice que rechazamos a los austro-húngaros en varios puntos penetrando en una trinchera enemiga aniquilando a sus ocupantes.

Ampliamos las posiciones de Pascalle.

### Comunicado británico

Londres.—Un parte oficial dice que el contraataque del enemigo a las posiciones de Neville se ha verificado en un frente de 1200 metros. Hubo violentísimo bombardeo que precedió al avance, pero a pesar de la intensidad de la artillería la infantería solo llegó a nuestras posiciones en dos puntos.

Conservamos intactas las líneas enemigas de las cercanías de Baillucul. Rechazamos un encuentro de patrullas en la región de Veyelles. Cogimos algunos prisioneros y una ametralladora.

### Comunicado austriaco

Viena.—Un comunicado dice que en el sur de Moris penetramos en una posición enemiga de las trincheras.

Madrid 21 a las 24

### Declaraciones del Canciller alemán

Budapest.—El Canciller alemán ha declarado que solo quieren con la consolidación de la actual alianza para la paz general.

Si se funda una liga de pueblos para esta paz general, a ella se adherirá Alemania sin vacilaciones, pero no hay en perspectiva nada de esto, por lo tanto deseamos conseguir una paz duradera por medio de las armas. Luchamos por nuestra existencia.

Soy optimista y creo que la paz mundial vendrá este año.

Únicamente puedo decir que se tienen firmes esperanzas en los venideros acontecimientos del frente occidental, los cuales nos acercarán al fin de la guerra.

### De la familia imperial rusa

Paris.—Dicen de Ginebra que se encuentran en poder de Alemania dos miembros de la familia imperial rusa que son, Maria Fedowa y Nicolás Nicoladivich.

Se ha quebrantado mucho la salud de la Czarina viuda.

Según el «Berliner Zeitung» se han entablado negociaciones para que se autorice al ex Zar de Rusia para marchar a Rumania, de paso para Suiza.

Dicen de Moscú que han llegado a Kieff varios miembros de la familia

imperial rusa que consiguieron fugarse de Crimea, entre ellos, el Gran Duque Nicolás.

### Una pesquera patrulla francés hunde a un submarino y liberta al Capitán del «Villa de Söller»

Tolón.—El pesquero patrulla francés Aibly que tiene su centro de operaciones en Port-Vendres ha hundido a un submarino alemán, confirmándose que ha libertado a los capitanes de varios barcos que habían sido capturados y retenidos a bordo de dicho submarino.

Entre los puestos en libertad figura el capitán del vapor «Villa de Söller» don Pedro Revuelta.

### Telegramas de Barcelona

Barcelona 22 a las 23

### Granadas incendiarias sobre Bethune

Paris.—Los diarios dicen que los alemanes dispararon granadas incendiarias sobre Bethune.

El viento reinante hizo que el incendio se propagara a gran parte de la ciudad.

### La dictadura en Finlandia

Stokholmo.—Comunican de Helsingfors que el Senado finlandés ha conferido a su Presidente poderes dictatoriales.

De este modo se halla el Presidente del Senado revestido de poder soberano.

La prensa sueca, al tratar de este asunto, cree que esta decisión del Senado finlandés es el primer paso para la implantación de la monarquía en Finlandia.

### Los «sinn-feiners»

Londres.—Los «sinn-feiners» que fueron detenidos han sido internados en el país de Gales, cerca de Londres. No se sabe aun cuando serán juzgados.

### Un ferrocarril por el canal de Otranto

Roma.—Ha sido presentado al Gobierno un proyecto de ferrocarril de Roma a Valona, salvándose el canal de Otranto por medio de «ferry-boats».

Este proyecto forma parte del proyecto general del ferrocarril de Roma a Constantinopla.

### Las subsistencias en Francia

Paris.—El Ministro de Subsistencias ha declarado a los periodistas que las restricciones alimenticias, en especial la de tres días sin carne, desaparecerán en breve y serán sustituidas por otras medidas restringiendo el consumo y conteniendo el alza de los precios.

Luego expuso los proyectos de la tasa de la carne en vivo, el censo del ganado, la mejora de los depósitos frigoríficos y el desarrollo de las cooperativas de consumo.

Respecto a los vinos cree que el convenio con España producirá la baja de los precios de aquellos.

Recomienda la condensación de los vinos que producen miel vinosa, reduciendo a 4,5 su volumen.

Añade que la fabricación de material ferroviario en los Estados Unidos permitirá regularizar los transportes.

### Inglaterra quiere apoderarse de Islandia

Copenhague.—Los periódicos de Dinamarca se alarman del proyecto, que se atribuye a Inglaterra, de substraer la isla de Islandia a la soberanía de Dinamarca para convertirla en base de un servicio de comunicaciones entre Inglaterra y el Norte de Asia.

### Bombas sobre Paris

Paris.—La señal de alerta se dió a las 22 40 cesando a la 1 y 5. Los aviones enemigos bombardearon los arrabales sin llegar al centro de la ciudad.

Las bombas causaron un incendio, un muerto y varios heridos. Uno de los aviones enemigos fué derribado.

### Congreso

Madrid 21 a las 24

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva y comienza la sesión a las 3 45. El banco azul está desierto.

Se acuerda que pasen a la comisión de incompatibilidades las actas de los distritos de Santa Cruz de la Palma y los Llanos, en los que se efectuaron nuevas elecciones recientemente, para que formulen los correspondientes dictámenes.

El señor Domingo pide que se traigan a la Cámara varias sumarias relacionadas con los sucesos de Agosto. La Mesa promete transmitir el ruego al ministro correspondiente.

Se reanuda el debate derivado de la interrelación del señor López Muñoz acerca de la enseñanza.

El señor Bullón lee un acuerdo tomado por el Claustro universitario de Madrid, de elevar una respetuosa protesta al ministro por el reciente decreto sobre amortizaciones y jubilaciones.

Habla extensamente para combatir la reforma.

Cuando el señor Bullón acaba de hablar, el señor Besada, de uniforme, sube a la tribuna y lee los proyectos de ley que he telegrafiado aparte.

Entra en la Cámara el señor Maura. Se reanuda el debate en la interrelación relativa a la enseñanza.

El diputado por Mallorca don Alejandro Rosselló interviene y hace resaltar la importancia que tienen las cuestiones relacionadas con la enseñanza.

Advierte que los países que se hallan en guerra prestan gran atención a dicho asunto.

Alude a la emigración obrera que se aviene y exhorta al Gobierno para que por todos los medios lo evite. (La voz del orador apenas llega a la tribuna de la prensa y la discusión transcurre en medio de la mayor monotonía).

Se suspende este debate y se entra a la orden del día.

Se leen varios dictámenes y se pone a discusión el proyecto de ley referente a la construcción del paseo marítimo de Barcelona.

El señor Lacierva consume el primer turno en contra de la totalidad del dictamen.

Declara que no tiene interés en contra del proyecto, pero que ha de demandar que se explique.

Estoy dispuesto, dice, a facilitar la realización de esa gran mejora, pero no se me oculta que el proyecto salta por encima de disposiciones legales que regulan la concesión de terrenos en zonas marítimas.

Extraño que el señor Cambó, que desde la oposición velaba tanto por el cumplimiento de las leyes, ahora no tenga inconveniente en incumplirlas.

He recibido telegramas de entidades importantes, entre ellas el Fomento del Trabajo Nacional, pidiendo que no haga obstrucción al proyecto, pero que me oponga a que los terrenos que ha de ocupar el paseo marítimo sean cedidos al Ayuntamiento en pleno dominio.

El señor Cambó dice que no preten de un régimen de excepción para Barcelona.

Declara que si algún diputado presenta una enmienda pidiendo que se dé generalidad a esta clase de autorizaciones, él recomendará a la comisión que la acepte, porque no gravan el presupuesto.

Dice que por la situación económica del Ayuntamiento de Barcelona como los de toda España, pide solamente en el proyecto una compensación.

Ello no implica desembolso para el Estado, y en definitiva el proyecto no viene a perjudicar las servidumbres, sino a favorecerlas.

El señor Lacierva dice que no sabemos que vamos a votar. Ignoramos qué compensación es esta a que alude el ministro de Fomento pero presumimos que será dinero, y yo creo que sería preferible que se presentara un proyecto de la obra y que una parte la pagase el Estado y la otra el Ayuntamiento.

A Barcelona jamás le negó el Parlamento nada de eso.

El ministro de Fomento: No tema el señor La Cierva que eluda el Gobierno el cumplimiento de todas las formalidades que él cree que no vamos a llenar.

Habrà información y se oirá a los interesados.

El señor La Cierva insiste en que se diga qué uso se va a hacer de la autorización, y añade: No es desconfianza en ese Gobierno ni en ningún otro Gobierno, pero veo una gran indeterminación en el proyecto respecto a los terrenos que va a ocupar el paseo marítimo.

El señor Cambó promete dar garantías de toda clase.

Y se levanta la sesión.

### Senado

Madrid 22 a las 17

Se abre la sesión a las cuatro de la tarde. Preside el señor Groizard. El banco azul está desierto.

El señor Galarza hace algunos ruegos de escaso interés.

Se entra en la orden del día. Se da cuenta en segunda lectura de una proposición de ley del señor López Muñoz, pidiendo que se conceda una pensión a la viuda é hijos del Comandante señor Fernandez Cuevas.

El señor López Muñoz apoya la proposición pidiendo al Senado que la tome en consideración.

Le contesta el Conde de Romanones. El señor López Muñoz la retira. Se da cuenta en segunda lectura de

las siguientes proposiciones: Una del general Weyler pidiendo se conceda una pensión a la viuda del general setor Araoz la cual es desechada; otra del señor Fernandez Caro quien defiende la enmienda solicitando una pensión para la viuda é hijos del general de la Armada señor Castellani.

Después de contestarle el Conde de Romanones el señor Fernandez Caro la retira.

Sin debate se aprueba el dictamen sobre la R. O. de 22 de Septiembre de 1917.

El señor Echevarri explana su anunciada interrelación acerca de la no publicación de los apéndices forales al Código Civil. Pregunta las causas por las cuales no se han publicado toda vez que se ofreció imprimirlas.

El Conde de Romanones reconoce que está consignado en el Código la publicación de los apéndices forales, pero la tarea es árdua por la multitud de casos que entraña. Promete escitar el celo de la Comisión de Codificación para que a la mayor brevedad se publiquen dichos apéndices.

Interviene en la discusión por alusiones el señor Villanova.

Le contesta el señor Maura diciendo que el no estar publicados los apéndices forales no es por negligencia de la Comisión de Códigos, sino porque se han empleado cuatro años en armonizar el espíritu legislativo foral con el común para que no se quiebre la unidad legislativa.

Rectifica el señor Echevarri. Terminada la interrelación se levanta la sesión.

### Cotizaciones

Madrid 22 a las 17

Interior	78 00
Interior fin de mes	00 00
Amortizable 5 p	95 50
Amortizable nuevo	86 25
Banco de España	516 00
Compañía Tabacalera	302 50
Francos	62 35
Libras	16 90
Exterior	87 75

### Política

Madrid 21 a las 24

#### Cambó en Madrid

Ha regresado a Madrid, procedente de Barcelona el ministro de Fomento señor Cambó siendo recibido por el alto personal del ministerio y muchos amigos políticos y particulares.

Madrid 22 a las 17

#### Consejo.—Se rumorea que dimite Cambó.—Se desmiente que haya crisis

En la Presidencia se ha celebrado un inesperado Consejo de Ministros. Su celebración ha levantado verdadera expectación por haberse dicho que lo motivaba el que el Ministro de Fomento señor Cambó había dimitido el cargo.

Hasta las dos y media estuvieron reunidos los ministros.

A la salida manifestaron todos los ministros que solamente trataron de la designación de los senadores que han de formar las comisiones permanentes.

La labor, añadieron, era pesada, por eso hemos empleado tanto tiempo.

Añadieron luego: no hay motivo de alarma, ni de crisis. Ayer iba a celebrarse consejo pero no pudo reunirse a consecuencia de estar invitados varios ministros a comidas diplomáticas.

#### El aumento a los funcionarios

Se dice que el Gobierno está dispuesto a que el aumento del sueldo de los funcionarios civiles alcance a todas las categorías, restringiendo todo lo posible el turno por méritos.

La amortización se hará por las últimas categorías.

### Noticias sueltas

Madrid 22 a las 5

#### Noticias oficiales de Gobernación

El Subsecretario de Gobernación esta madrugada nos facilitó los siguientes telegramas:

Lérida.—El capataz de la mina «Valearca» con motivo de la huelga se ha despedido solucionando el conflicto.

Santander.—Continúa la huelga de carpinteros.

Escorial.—Se han declarado en huelga los panaderos que piden aumento de jornal.

#### Firma de Gobernación

Entre las disposiciones de Gobernación, firmadas ayer por el Rey, figura la concesión de franquicia postal al Congreso de economía de Valencia, y la concesión de honores de jefe superior de administración a don Francisco Javier Luque y a don Alejandro Vatalber.

### Vista de una causa

En el próximo mes de junio se verá en la Audiencia de esta Corte la causa seguida contra don Nilo Sainz, compareciendo únicamente el hijo de don Nilo para quien pide el fiscal la pena de 17 años y 4 meses de presidio.

### Presidente de la Academia de Jurisprudencia

El ministro de Hacienda señor González Besada ha sido elegido presidente de la Academia de Jurisprudencia.

### Nota de la Comisaría de Abastecimientos

Dice una nota de la Comisaría general de Abastecimientos que ante las quejas recibidas de los agricultores con motivo del precio del azufre, el Comisario se ha dirigido a todos los productores para que en el plazo de cinco días remitan copia de los contratos con los agricultores ó industriales con expresión del precio convenido.

MENCHETA

### Noticias del Extranjero

Madrid 21 a las 24

#### Una batalla contra indios salvajes

Río Janeiro.—Ha dado orden a la policía el Gobernador del Estado de Amazonas, para que se dé una batalla contra la tribu de indios salvajes de la región Aripuana, quienes han atacado a los obreros dedicados a la extracción de goma.

Barcelona 22 a las 22

#### Terremoto en Chile

New York.—Comunican de Santiago de Chile que en la Serena se registraron terremotos que causaron graves daños y víctimas.

CORRESPONSAL

### Noticias de Barcelona

Barcelona 22 a las 22

#### Los albañiles

Aumenta el número de obreros albañiles que aceptan el horario fijado por los patronos.

#### Llegada del «Nauque»

Ha llegado el buque brasileño «Nauque».

Va pintado con multitud de colores para escapar de los submarinos.

BUXAREU

### Baleares fuera de Baleares

Madrid 22 a las 17

#### Las defensas de Baleares

La «Correspondencia» censura que se suprima en el dictamen de las reformas militares la parte referente a la defensa de Baleares y Canarias, quedando las islas desamparadas.

Dice que triunfa el interés político sobre el patriótico. El Gobierno, añade, cargará con las responsabilidades.

Barcelona 22 a las 22

#### La tripulación del «Villa de Söller»

La Casa naviera «Hijos de José Taya» ha recibido un telegrama del primer oficial del «Villa de Söller», torpedado por un submarino alemán.

Dice el telegrama que los tripulantes de dicho buque que se hallan con él en Saint Tropez son los siguientes: Los oficiales don Jerónimo Salleras y don Luis López; el maquinista don Matías Fernández; el contramaestre Simón Pérez; el marinero Vicente Bonnet; el fogonero Francisco Quevedo, y el marmítico José Morey.

Añade que el capitán Revuelta y el marinero Francisco Quevedo, que fueron hechos prisioneros por el submarino, han desembarcado en Tolón.

#### Título de Bachiller

En la Secretaría de la Universidad se ha recibido los títulos de Bachiller expedidos a favor de don Antonio Canellas y don José Antich, del Instituto de Baleares.

#### Un mallorquín ahorcado

En la Fuente Castellana ha sido hallado ahorcado de un algarrobo un hombre que por la cédula se ha sabido que se llamaba Julián Ramón Barceló, de 61 años propietario, residente en Palma.

CORRESPONSAL

### Espectáculos

Teatro Principal

Compañía de Comedia española de Luis de Llano.

Función para hoy a beneficio de la Asociación de la Prensa de Baleares